

INTRODUCTION

L'éditeur

John T. Maher, C.M.

Le thème du premier numéro de 2014 est : La réflexion sur la paroisse missionnaire vincentienne. Le premier numéro de l'an dernier avait appuyé sur les qualités de la paroisse vincentienne. Voilà pourquoi cela semble être du déjà-vu. Cependant, durant la rencontre internationale des Visiteurs en juillet dernier, dans la discussion sur la nécessité d'un « guide pratique » pour les confrères qui travaillent en paroisse, un point fut soulevé : une plus grande nécessité de réfléchir et de discuter les constituants d'une paroisse vincentienne aujourd'hui.

Vous allez remarquer une différence notable dans ce numéro. Nous avons ajouté le mot « missionnaire » et cela pour de bonnes raisons : mettre l'accent sur l'élément central de notre vocation et de notre apostolat. Être vincentien c'est être missionnaire. Pour être vrai avec notre charisme nous devons connaître ce qui constitue une *paroisse missionnaire vincentienne*. Ces trois termes forment trois éléments distincts qui méritent d'être réfléchis et discutés. Qui peut mieux entreprendre cette réflexion sinon les missionnaires vincentiens et les pasteurs, riches de leurs expériences ?

Vous allez lire des confrères de différentes provinces, pays et continents qui travaillent dans des « paroisses missionnaires vincentiennes ». Leur travail auprès de peuples autochtones et auprès des personnes des régions qui ne sont pas desservies, leur engagement et leur inventivité pour le développement du Royaume de Dieu et du charisme vincentien sont inspirateurs, instructifs et dignes d'être connus.

Exercer un ministère auprès et avec le laïcat est un élément clé dans la vie de l'Église aujourd'hui et dans celle de notre charisme. Notre confrère, Félix Alvarez, partant des documents de Vatican II, de ceux des papes et des textes bibliques, met en relief le développement de la théologie du laïcat. L'article expose une spiritualité du laïcat et les moyens de sa formation. C'est un article à lire sans faute pour quiconque voudrait avoir une vue générale et un cadre pour un ministère auprès des laïcs dans l'Église d'aujourd'hui.

Ce numéro contient aussi le « Moments de méditation », une réflexion sur nos Constitutions, et une interview avec l'un de nos confrères qui vit d'une façon spéciale notre charisme. Nous avons un nouveau sujet qui reviendra périodiquement : un choix d'homélies du Supérieur Général. Le P. Gregory Gay parcourt des kilomètres lors de ses voyages de

par le monde. Il rencontre des confrères, des Filles de la Charité et des membres de la Famille Vincentienne. A côté des discours habituels, il donne des homélies et des conférences dont, bien souvent, on demande une copie. En voici un petit échantillon. Il y en aura d'autres par la suite.

Puisse 2014 être une année bénie alors que nous essayons de suivre le Seigneur Jésus et S. Vincent.